



Schweizerische Gesellschaft für Alterspsychiatrie und -psychotherapie (SGAP)

Unter Führung unseres Präsidiums (Dr.med. J. Minder), arbeiten im Moment zwei unserer Vorstandsmitglieder auf Hochtouren am neuen stationären Tarifsystem TAR-PSY. Dies mit der Hoffnung, dass mit diesem neuen System der Aufwand der spezialisierten stationären Alterspsychiatrie finanziert werden kann. Hintergrund dieser Anstrengungen ist, dass der alterspsychiatrische Akutpatient mit seiner Multimorbidität im Falle einer stationären Behandlung sehr kostenintensiv ist. Es geht darum, den Aufwand so plausibel abzubilden, dass dieser entsprechend finanziert wird.

Dies widerspiegelt sich besonders gut in der Behandlung des Delirs oder bei einer Demenz, wenn psychiatrische und neurologische Verhaltensstörungen (Behavioural

and Psychological Symptoms of Dementia; BPSD) vorhanden sind. In diesen Feldern ist die SGAP federführend. Unter dem Lead von Pr. Dr.med. E. Savaskan konnten die Empfehlungen zur Prävention, Diagnostik und Therapie der BPSD bereits im November 2014 publiziert werden. Die entsprechenden Empfehlungen zum Delir im Alter wurden mittlerweile ebenfalls veröffentlicht, und zwar als Kurzversion (2016). Die Langversion im Buchformat ist noch in Bearbeitung. Beide Dokumente können auf der SGAP-Homepage abgerufen werden (<http://www.sgapsppa.ch/fachleute/fachpublikationen/>).

Am 16.06.2016 feierte die SGAP an der Generalversammlung in der Cinemathe ihr 25 jähriges Bestehen. In entspannter Weise wurde auf die Gründungsjahre zurückgeschaut. Auch durfte der Jean Wertheimer-Preis zum 2. Mal vergeben werden, diesmal an Prof. Dr. sc. Tobias Nef (Uni Bern, ARTORG Center), für seine Arbeit zur Entwicklung eines Sensoriksystems für demenzkranke Patientinnen und Patienten.

Daniel Strub für die SGAP



Rapport de la présidente

Chers membres de la SSG

L'un ou l'autre d'entre vous l'aura peut-être remarqué : il y a eu quelques changements au sein du bureau, et je souhaite aujourd'hui vous en informer brièvement.

Les tâches de la SSG se sont réellement développées au cours des dernières années et nous avons atteint aujourd'hui le seuil qui nous impose de nous interroger sur la façon de relever les défis des années à venir. Le comité a opté pour une stratégie proactive.

Cela signifie que nous ne voulons pas simplement traiter la routine et le quotidien, mais que nous voulons aussi nous imposer de nouvelles tâches. Parmi celles-ci, la modernisation de notre site internet par exemple. C'est un projet qui figure depuis longtemps dans la liste des actions à mettre en œuvre, mais que nous n'avons toutefois pas pu réaliser par faute de moyens. C'est pourquoi le secrétariat se renforce et je suis ravie de vous informer qu'en accord

avec Monika Steiger, qui gère les activités avec succès depuis longtemps, nous venons d'accueillir Urs Gfeller en tant que secrétaire général. Urs Gfeller connaît très bien les tâches de la direction grâce à ses fonctions antérieures. Il jouit d'une longue et riche expérience dans le privé qu'il utilisera pour servir nos intérêts. Monika Steiger continuera toutefois à nous épauler en tant qu'adjointe grâce à son expérience et à son savoir-faire précieux.

Il y aura également un changement dans l'administration, étant donné que Beatrice Böhlen a malheureusement quitté la SSG en août. Ce poste a été pourvu par Madame Johanna Lott Fischer. Actuellement elle travaille à 20 %, dès février 2017 à 40 %. Je vous en informerai volontiers dès que possible.

Ainsi, dans cette optique, je souhaite remercier sincèrement Monika Steiger et Urs Gfeller, nous nous réjouissons de la collaboration renforcée à venir !

Cordialement

Elisabeth Striffeler
Présidente de la SSG